

ACTA NÚMERO 37

SESIÓN SOLEMNE DEL AYUNTAMIENTO 19 DE DICIEMBRE DE 2023

En la Ciudad Heroica de Monterrey, capital del Estado de Nuevo León, siendo las dieciséis horas con quince minutos, del día 19 de diciembre de dos mil veintitrés, reunidos en la Sala de Sesiones del Ayuntamiento en uso de la palabra el ciudadano Luis Donaldo Colosio Riojas, Presidente Municipal manifestó: "Buenas tardes Honorables miembros del Ayuntamiento, en cumplimiento con lo dispuesto en el artículo 35, Aparatados A, fracción III y B, fracción IV de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, se les ha convocado para que el día de hoy 19 de diciembre de 2023, se celebre sesión solemne en la que el Ayuntamiento de Monterrey hará la entrega de la Medalla al "Mérito Ambiental y Sostenible de Monterrey", edición 2023. Con fundamento en el artículo 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Monterrey, Nuevo León solicito al ciudadano Secretario del Ayuntamiento pase lista de asistencia para verificar el quórum legal, por favor".

Expresando el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO: "Permiso Alcalde. Con las instrucciones del Presidente Municipal procedo a pasar lista de asistencia".

Luis Donaldo Colosio Riojas **Presidente Municipal**

(presente)

Regidoras y Regidores:

Anabel Molina García	(notificó inasistencia)
Adán Arizpe Montaño	(presente)
Karla Lizzeth Torres Martínez	(presente)
José Antonio Chávez Contreras	(presente)
Agueda Ale Valdés	(presente)
Gustavo Guadalupe Morales Tapia	(presente)
Carmen Cristina Salinas Ruiz	(presente)
Fidel Ayala Monsiváis	(presente)
Ana Eugenia Rodríguez Valdez	(presente)
Marcelo González Jiménez	(presente)
Janeth Alicia Sepúlveda Sánchez	(presente)
Mario Isaías Castañeda Puentes	(presente)
María Claudia Cantú Martínez	(presente)
José Francisco Salinas Carrillo	(presente)
Ruth Carolina Cavazos Nieto	(presente)
Arturo Méndez Medina	(presente)
Rosa Isela Montes Villanueva	(presente)
Rubén Alberto Salinas Cantú	(presente)
Bertha Alicia Garza Elizondo	(presente)
Luis Carlos Treviño Berchelmann	(presente)

1

Acta Número 37 de la Sesión Solemne del Ayuntamiento de Monterrey, celebrada en fecha 19 de diciembre de 2023.



Liliana Tijerina Cantú	(presente)
Alejandra García Ortiz	(presente)
Carlos Barona Morales	(presente)
Jorge Adrián Ayala Cantú	(presente)
Tania Elizabeth Partida Hernández	(presente)
Luis Ixtoc Hinojosa Gándara	(presente)
Kathia Ivonne Cantú Martínez	(presente)
Alejandra Machorro Fuentes	(presente)

Síndicos:

Síndica Primera Lucy Beny Carlota Villarreal Villarreal (presente) Síndico Segundo Francisco Donaciano Bahena Sampogna (presente)

Sigue expresando el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO: "Asimismo, me permito informarles que nos acompaña el ciudadano Rafael Serna Sánchez, Secretario de Finanzas y Administración. Presidente Municipal, hay quórum".

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: "De acuerdo a lo establecido en el 40 de nuestro Reglamento Interior del Ayuntamiento de Monterrey Nuevo León, se declara legalmente instalada esta Sesión Solemne convocada bajo el siguiente orden del día, por favor".

Enseguida el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO da lectura al orden del día.

ORDEN DEL DÍA

- 1. Lista de asistencia y verificación de quórum
- 2. Honores a la Bandera e interpretación del Himno Nacional.
- **3.** Semblanza y entrega de la Medalla al "Mérito Ambiental y Sostenible de Monterrey", Edición 2023; en las siguientes categorías:

J	"Escuelas ambientalistas" públicas o privadas de los niveles medic
Śι	perior y superior: Plantel CONALEP 254 Ingeniero Adrián Sada Treviño.
J	La mejor acción ambiental colectiva: Centro Civitas.
J	La mejor acción ambiental individual: Claudia Derbez García.
Ĺ	Protección y bienestar animal: HAPPINESS Preparatoria No.2 UANL

- **4.** Mensaje a nombre del Ayuntamiento por el Lic. Luis Donaldo Colosio Riojas, Presidente Municipal de Monterrey.
- 5. Clausura de la Sesión.

2



PUNTO DOS DEL ORDEN DEL DÍA

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: "Muchas gracias. Solicitamos a todos y a todas ponernos de pie para rendir los Honores a nuestra Bandera Nacional".

(La Banda de Guerra y la Escolta se instalan en el lugar indicado)

Una vez transcurrido dicho acto el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: "Pueden tomar asiento, gracias".

PUNTO TRES DEL ORDEN DEL DÍA

Continúa expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: "Compañeros y compañeros, Como es de su conocimiento, el 9 de junio de 1999, el Ayuntamiento de la ciudad de Monterrey acordó instituir la entrega de la Medalla al Mérito Ecológico, misma que por reforma a nuestro Reglamento Interior del Ayuntamiento se le cambió la denominación a Medalla al Mérito Ambiental y Sostenible de Monterrey, que tiene como propósito reconocer el esfuerzo realizado a través de acciones significativas que tiendan a proteger, restaurar y mejorar el medio ambiente en la ciudad de Monterrey, Nuevo León. Después de un análisis debidamente realizado por el Comité de Selección, se acordó otorgar dicha presea a los galardonados ya mencionados. Enseguida presentaremos la semblanza del plantel CONALEP 254 Ingeniero Adrián Sada Treviño Para la categoría Escuelas ambientalistas públicas o privadas de los niveles medio superior y superior.

Enseguida la C. REGDIORA CARMEN CRISTINA SALINAS RUIZ expresó: "Categoría 01 Escuelas Ambientalistas Nivel Medio Superior y Superior Galardonado: Conalep Plantel Ing. Adrián Sada Treviño

El Conalep Plantel Ing. Adrián Sada Treviño inició sus labores en agosto de 1990 ofreciendo las carreras de electrónica industrial y soldadura en las instalaciones del DIF municipal. El 3 de diciembre de 1998, el plantel fue distinguido con el nombre del empresario Ing. Adrián Sada Treviño, como un reconocimiento a su labor y apoyo a la educación técnica.

El Conalep Plantel Ing. Adrián Sada Treviño es una Institución dedicada a la formación de profesionales técnicos bachilleres en el nivel medio superior. Los jóvenes realizaron actividades de reforestación, plantación de árboles, huertos escolares, reparación de inmobiliario, impartición de conferencias a los estudiantes de las escuelas secundarias y a los de nuevo ingreso, creando así una cultura ambiental.



La institución se caracteriza por pertenecer a la Red de Escuelas Asociadas de la UNESCO (redPEA) y son una escuela verde donde se fomenta la Regla de las tres R (reducir, reciclar y reutilizar)".

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: "Muchas gracias. Solicitamos, en este momento a la ciudadana **Rosa Delia Rodríguez Ibarra, Directora del Plantel**, pase al frente para recibir su reconocimiento".

Se hace entrega del reconocimiento

Nuevamente el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: "A continuación se presentará la semblanza del Centro CIVITAS A.C. en la categoría La Mejor Acción Ambiental Colectiva".

Enseguida la C. REGDIORA CARMEN CRISTINA SALINAS RUIZ expresó: "Categoría 02 Mejor Acción Ambiental Colectiva Galardonado: Centro Cívitas

Centro CIVITAS es creado en el 2019 por la Asociación Civil Redes Quinto Poder IDEA con el objetivo de formar ciudadanos para contribuir a convertir la queja social en acciones que contribuyan a encontrar soluciones a problemáticas comunitarias.

Con el objetivo de establecer lazos comunitarios y la cultura del medio ambiente a través del reciclaje, desde el 2022, Centro Civitas lleva a cabo las brigadas de reciclaje, donde se capacita a los ciudadanos para una correcta separación de residuos, acopio y disposición para garantizar su reutilización, desviando más de 10,000 kilos de residuos y con una participación de más de 500 vecinas y vecinos.

Centro Cívitas es un espacio que tiene como misión promover, enseñar y practicar el civismo para mejorar la comunidad y el medio ambiente".

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: "Invitamos al ciudadano **Alfonso García Hernández**, **Consejero de Centro Civitas**, pase al frente para recibir su reconocimiento".

Se hace entrega del reconocimiento

Nuevamente el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: "Enseguida presentaremos la semblanza de la ciudadana Claudia Derbez García en la categoría Mejor Acción Individual".

Acto seguido la C. REGDIORA CARMEN CRISTINA SALINAS RUIZ expresó: "Categoría 03: Mejor Acción Ambiental Individual Galardonada: C. Claudia Derbez García.

Apasionada por el medio ambiente, Claudia es fundadora del Programa de Reciclaje en Río La Silla, el cual da la facilidad a los vecinos de tener un lugar específico a

4

Acta Número 37 de la Sesión Solemne del Ayuntamiento de Monterrey, celebrada en fecha 19 de diciembre de 2023.



donde llevar productos reciclables evitando contenedores fijos. El programa se lleva a cabo todos los sábados de 11:00 a 12:30 en el Parque Río La Silla con una unidad móvil.

La iniciativa fue creada con la finalidad de incentivar la cultura del reciclaje, evitar tiraderos en la vía pública, camellones y baldíos, teniendo un lugar donde reciben PET, aluminio, vidrio, cartón, residuos electrónicos y pilas.

Junto con este programa se promueve la arborización, entregando durante el horario del programa árboles nativos a quien esté dispuesto a cuidarlos para que crezcan sanamente y así contribuir doblemente con nuestro planeta.

También, Claudia apoya coordinando campañas de limpieza en el Río con vecinos apoyados por Municipio y estudiantes de diferentes Instituciones educativas.

Acto seguido el C. PRESIDENTE dijo: "Invitamos a la ciudadana **Claudia Derbez García**, pase al frente para recibir su reconocimiento".

Se hace entrega del reconocimiento

El C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: "A continuación se hará la presentación de Happiness Preparatoria número 2 de la Universidad Autónoma de Nuevo León en la categoría Protección y Bienestar Animal".

Enseguida la C. REGDIORA CARMEN CRISTINA SALINAS RUIZ expresó: "Categoría 04: Protección y Bienestar Animal Galardonada: Preparatoria No. 2 UANL.

Happiness, fue fundado oficialmente en el 2016 por la Lic. Celyna Alvarado Martínez.

Es un grupo de Responsabilidad Social que tiene como objetivo realizar actividades de voluntariado dentro y fuera de la Preparatoria No. 2 UANL. En estos proyectos participan activamente alumnos voluntarios de la misma Institución en diferentes sectores: adulto mayor, niños, inmigrantes, indígenas, medio ambiente y bienestar animal, entre otros.

Empatía, responsabilidad y sentido humano es lo que caracteriza a cualquier integrante del grupo y como su nombre lo dice, "felicidad" es lo que se busca transmitir a quién se beneficia de las actividades del grupo.

Porque están convencidos que como tratamos a un animal es lo que nos define como ser humano, muchas de sus actividades están enfocadas en **promover el bienestar animal**".



Gobierno Municipal 2021-2024

El C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: ": Invitamos a la ciudadana Celina Alvarado Martínez, fundadora de Happiness y coordinadora de Responsabilidad Social, para hacer frente a recibir el reconocimiento".

	Se hace entrega del reconocimiento																																												
٠.	• • •		• •			٠.	٠.	٠.								 	٠.	٠.	٠.	٠.	 	٠.	٠.	٠.	 		 		 	 	 	 	 ٠.	٠.	٠.	٠.	٠.	٠.	٠.	٠.	٠.	٠.			
٠.			٠.				• •	٠.	• • •					• • •		 		• •	٠.		 ٠.	• •	٠.	٠.	 	• • •	 	• • •	 • •	 	 	 	 ٠.	٠.	٠.	٠.	• •	٠.	٠.	٠.	• •	• •		• • •	••

PUNTO CUATRO DEL ORDEN DEL DÍA

A continuación, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: "El cambio climático es el reto más importante del siglo XXI. Es uno de los retos que tenemos que enfrentar no solamente como generación, sino también como humanidad. Y lo que hagamos el día de hoy o dejemos de hacer, nos va a definir el futuro o incluso definirá si hay futuro y el futuro de nuestras hijas, de nuestros hijos y de todo ser vivo el día de hoy está en nuestras manos. Y todas y todos ustedes que han sido galardonados el día de hoy, no solamente están llevando a cabo su parte, están enseñando con un gran ejemplo al resto de su ciudad, donde desde donde desde sus trincheras han hecho un gran trabajo, extraordinario trabajo para proteger, para restaurar, para mejorar el medio ambiente de la ciudad de Monterrey. Ustedes personifican perfectamente el espíritu de los Guardianes. Y a través de ustedes hago también una invitación al resto de nuestra comunidad para que seamos todas y todos guardianes de nuestro patrimonio natural. Es un trabajo que tenemos que hacer en conjunto y que si no logramos articularlo de manera conjunta no nos va a salir bien. Gobierno, ciudadanía, academia, instituciones, todas y todos debemos de compartir soluciones prácticas para proteger la calidad de vida de todas las personas, pero también esa calidad de vida se refleja en nuestro entorno natural. Así es como protegemos a nuestra ciudad, cuidándola en todos los aspectos posibles, ya sea cuidando de nuestros animales, promoviendo la cultura del reciclaje, la reforestación, la reutilización de recursos, la economía circular. Cada acción que hacemos, ya sea de manera individual o sea de manera colectiva, abona en la construcción de ese Monterrey del futuro. Un Monterrey cada vez más verde, en donde se respete su biodiversidad, en donde se respete sus recursos naturales, en donde se promueva una cultura de consumo responsable de nuestros recursos hídricos, de nuestros recursos aéreos, de todo corazón vo les quiero dar las gracias a todas nuestras ganadoras y ganadoras el día de hoy. Muchas gracias por su dedicación para con nuestra ciudad. Gracias por mostrarnos ese ejemplo de lo que la ciudadanía y gobierno pueden y deben de hacer de manera conjunta, porque debemos de cuidar de nuestra ciudad, debemos de cuidar nuestro entorno, pero también una mejor..., la mejor manera de cuidar bien de nuestra ciudad es educando también a la siguiente generación, para poderle entregar, precisamente, a la siguiente generación un Monterrey sostenible, un Monterrey posible. Reciban este reconocimiento con la importancia que representa. Esto es un mérito que los destaca del resto de las personas de la ciudad de Monterrey, por ese compromiso que tienen con la ciudad desde una trinchera poco explorada pero mucho muy necesitada y su labor trasciende el tiempo y generaciones, escúchenlo bien, porque están marcando



el paso y sobre todo están siendo catalizadores de cambio para bien de nuestro medio ambiente, de nuestra ciudad. Sepan que en nuestro gobierno cuentan con todo el apoyo para seguir adelante con estos proyectos que tanto bien le hacen a la ciudad de Monterrey y de mi persona cuentan, no como Alcalde, sino como Luis Donaldo, también con una profunda admiración y con un compromiso para continuar este camino de ciudad resiliente que hemos emprendido juntas y juntos. Enhorabuena y muchas gracias".

PUNTO CINCO DEL ORDEN DEL DÍA

Pasado dicho acto, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: "Agotado el orden del día para la celebración de esta sesión solemne y siendo las dieciséis horas con cuarenta minutos, me permito declarar clausurados los trabajos de la misma, no sin antes agradecerles a todas y todos su participación y nuevamente felicitando a las galardonadas y galardonados el día de hoy".